



Éducation au  
Développement Durable

**REUNION DU 1° COMITE DE PILOTAGE DU MARDI 8 DECEMBRE**  
**2020**

étaient présents :

DELMAS Lilou 6B, MATTEO Pilate 5C, MARQUES Diego 4C, AZEREDO Axel 3E, Mme RICHASSE, Mme COUSTILLERES, M.DA COSTA, Mme CARTAGENA, M.BESSELES, Mme COLMAGRO, Mme ROTSAERT, M. SCHMITT.

Excusée : Mme LEPORATI

Début de la réunion : 13h

1) M.Schmitt fait le point concernant les deux thématiques choisies l'an dernier.

- Concernant les déchets, il rappelle que tous les établissements devront valoriser leurs déchets dès 2025 ce qui pourra entraîner un coût pour ceux qui feraient appel à des sociétés spécialisées.

Il rappelle les différentes réalisations faites l'an dernier.

Concernant les composteurs réalisés par les agents et qui fonctionnent depuis le début de l'année, une animation ayant pour but la récolte du compost aura lieu au printemps. La communauté de communes qui est engagée dans le recyclage des déchets sera invitée et cela sera l'occasion de communiquer sur les actions des éco-délégués.

Une première expérience du brassage du compost aura lieu mardi 15 décembre à 13h20 précises avec les 4 éco délégués présents à la réunion.

Pour l'étude du compost, M.Schmitt propose que les professeurs de SVT emmène les élèves voir les composteurs.

Par rapport aux déchets en classe, les 3 caissettes de couleur ainsi qu'une bannette pour le papier recyclé ont été installées dans toutes les classes. Les professeurs présents précisent que, dans l'ensemble, cela fonctionne bien. La question se pose concernant la récupération des déchets. Pour le moment, ce sont les enseignants qui doivent les descendre en salle des professeurs. Il est proposé que cela soit des éco-délégués qui fassent la tournée des salles le midi deux chaque vendredi.

M.Schmitt pose la question du porte serviette (déjà fabriqué et installé pour les commensaux) pour les élèves. Mme Colmagro répond, qu'en raison de la situation sanitaire actuelle, ce n'est pas envisageable pour le moment.

- Concernant la biodiversité, M.Da Costa fait le point sur les réalisations effectuées. Des bâches ont été installées sur toutes les buttes. Les plantations seront faites en début d'année. Des plantes vivantes résistantes ont été choisies. Un goutte à goutte avec programmation sera installé pour éviter les dégâts de la sécheresse pendant l'été comme on a pu le constater les années précédentes.

## 2) Programmation

- M.Schmitt interviendra en janvier pour la réalisation d'hôtels à insectes avec les éco-délégués.

- Le travail sur les panneaux explicatifs par rapport à la biodiversité, par exemple pour les chauves-souris qui nichent au printemps sous le pôle maths, va être repris par Mme Leporati et ses élèves le jeudi entre midi et deux. M.Schmitt propose aussi de réaliser un marquage au sol par rapport à la signalétique.

- Une animation sur le compost, annoncée précédemment, est programmée au printemps.

## 3) questions diverses

- Mme Rotsaert propose que le collège s'inscrive dans un concours éco citoyen organisé par la Région Occitanie. Mme Colmagro pense que ce n'est pas possible en tant qu'établissement scolaire, d'autant plus que les collèges sont sous la responsabilité du département.

- M.Bessoles informe l'assemblée que le collège s'est inscrit, ainsi que quatre autres collèges tarn-et-garonnais au challenge CUBES. Ce challenge, présenté au CA du lundi 7 décembre, consiste à faire des économies d'énergie et implique toute la communauté scolaire dans ce projet. En attendant des informations précises, M.Bessoles incite la communauté scolaire à découvrir la vidéo de présentation jointe.

Fin de la réunion : 13H50

Dominique Bessoles